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Finalizamos la serie de 9 comités distribuidos 
en tres meses del primer semestre con más 
de 2700 inscriptos que participaron de 30 
espacios muy fructíferos de trabajo donde 
las universidades compartieron experiencias y 
buenas prácticas con relación a las soluciones 
SIU. Este año incluimos una jornada sobre 
temas transversales al Ecosistema SIU.

Los comités son una instancia de encuentro 
fundamental con los usuarios y las usuarias 
para seguir construyendo conocimiento co-
lectivamente. En estos espacios ocurre eso 
que ya es una forma distintiva de la comuni-
dad SIU: se crean y se sostienen vínculos, se 
comparten saberes y experiencias, se plan-
tean problemas y posibles soluciones y se 
escuchan entre pares en un entorno solidario 
y colaborativo. Quienes participan desde hace 
años reconocen y valoran esta modalidad de 
trabajo, la sostienen y se la transmiten a quie-
nes recién se incorporan.

¡Tres meses 
de comités!

Durante los meses de mayo, junio y julio 
se desarrollaron los comités de las co-
munidades SIU en formato híbrido con 
una gran asistencia presencial y virtual 
de usuarios y usuarias de todo el país.

“Más de 2700 inscriptos 

y 30 espacios de trabajo 

en 9 comités”

# C O M I T É S  C O M u n I d a d  S I u
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Guillermo Diorio, coordinador general del SIU 
afirmó: “Estamos muy contentos de volver a 
encontrarnos en estos comités, que son tan 
importantes para nosotros. Hace un año, para 
esta fecha, lanzábamos algunas líneas de 
trabajo transversales para el SIU, creando un 
soporte para universidades con una mirada 
puesta en el Ecosistema. En este lapso de 
tiempo el grupo se ha consolidado y estamos 
fortaleciendo esta línea de trabajo con nuevas 
áreas. Es un proceso evolutivo que llevará 
tiempo pero vamos avanzando en ese senti-
do. Hemos arrancado este año fortaleciendo 
esa línea de trabajo transversal para todas las 
soluciones del SIU. Sabemos que son pe-
queños cambios que podemos hacer desde 
nuestros lugares y que pueden tener un 
impacto fuerte a mediano y largo plazo en 
nuestros espacios. También reconocemos 
que nuestras instituciones tienen realidades 
complejas y es importante ir impulsando de a 
poco esos cambios, lo cual permite justamente 
que sean duraderos”.

Este es el segundo año consecutivo en que 
se llevan adelante comités híbridos. En 
esta versión se tomó la decisión de dejar de 
hacer la transmisión por Youtube -solamente 
se transmitió vía Zoom-, y se deshabilitó el 

chat para que se utilizara el micrófono, con el 
fin de construir una paridad de condiciones 
entre asistentes virtuales y presenciales. “Año 
a año vamos aprendiendo de la experiencia 
de esta modalidad”, observó Hernán Turín, 
coordinador de Comunidades, e invitó a los y 
las participantes a enviar su feedback sobre la 
experiencia para que logremos que sea lo más 
provechosa para todos.

En varios de los comités se abrió un espacio 
sobre legajo digital a fin de poner en común 
necesidades e intercambiar ideas en torno 
al tema, con miras a construir un camino en 
esa dirección. Eugenio Bellia, coordinador de 
Desarrollo del Ecosistema, comentó al respec-
to: “Se buscó ver en qué situación están con 
relación a la idea de construir un legajo elec-
trónico. Queremos anclar esa idea, que está 
presente en muchas universidades, basán-
donos en las posibilidades concretas de cada 
institución. La propuesta es que nos cuenten 
acerca de la realidad de cada universidad para 
ver cómo lo podemos cristalizar y a mediano 
plazo construir un legajo electrónico”. En cada 
comité se abrieron espacios de diálogo e inter-
cambio donde distintas universidades fueron 
dando cuenta de su realidad con relación al 
tema, sus dudas y también sus necesidades.V
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Vine en representación del 
equipo de impuestos de la 
UNQ. Estoy agradecida por 

este espacio de presencialidad para com-
partir con los compañeros de las univer-
sidades. El taller me pareció muy impor-
tante, siempre en línea con la voluntad del 
SIU que es de transformar, sumar, mejo-
rar. Contenta también con la propuesta 
de legajo electrónico, con esta posibilidad 
de tener documentación a disposición 
del personal y de los alumnos, suma un 
montón. Justamente este año, los compa-
ñeros del área de sistemas de la univer-
sidad pudieron poner a disposición de los 
empleados el formulario 1357 de ganan-
cias, sobre el que se habló en el comité, 
así que la UNQ también está en sintonía 
con esta propuesta y con ganas de crecer. 
Muchas gracias. Marta Santos - UNQ

Comité SIU-Mapuche

El ciclo de comités se inició el 12 de mayo 
con el módulo de recursos humanos SIU-Ma-
puche donde se mostraron las mejoras en 
la versión 3.21.0 y nuevas funcionalidades 
de cuarta categoría. Ariel Zoia, coordinador 
del módulo, afirmó: “en este comité N° 127 
de SIU-Mapuche rompimos un nuevo récord 
con más de 250 asistentes en una modalidad 
híbrida que funcionó muy bien, con colabo-
ración e interacción entre las personas de la 
sala y las del Zoom, lo cual fue muy interesan-
te. Se trabajaron muchas temáticas, comen-
zamos con un tema clásico, que es impuesto 
a las ganancias, hasta cuestiones más estra-
tégicas que tienen que ver con el ecosistema 
y el legajo digital. Estamos muy contentos, 
nos vamos con mucho trabajo y nuevas ideas 
para los próximos comités”.
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Al tener distintas miradas so-
bre las universidades, lo bue-
no es que siempre se busca 

llegar a un nodo en donde todos podamos 
trabajar de la misma forma, o hacer el 
trabajo más adecuado para todos. Segui-
remos trabajando en eso, a ver si pode-
mos llegar a buen puerto y a un punto en 
común. Darío Prato - UNR

Soy Directora de Administra-
ción de Personal, estoy muy 
contenta de venir al comité, 

primero por encontrarnos, porque siempre 
es muy enriquecedor vernos en persona. 
El espacio siempre resulta interesante y 
contó con todos los temas que tenemos 
para hablar, en especial, ganancias. Lo 
más interesante que vimos fue el tema del 
legajo electrónico, que es algo en lo que 
todos estamos tratando de avanzar en es-
tos tiempos de digitalización. Esperamos 
poder avanzar con la universidad en este 
tema y seguir creciendo en ese sentido.
Natalia Santillán - UNGS

Agenda del comité

• Mejoras en la versión 3.21.0.

• Nuevas funcionalidades de 
cuarta categoría.

• Iniciativas para la construcción 
del legajo electrónico.

Accedé a la grabación del Comité 
en nuestro canal de Youtube.

https://www.youtube.com/watch%3Fv%3DAHugTRMOlto
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Comité SIU-Kolla y SIU-Tehuelche

El 18 de mayo se desarrolló el comité con-
junto de los módulos de gestión de encuestas 
SIU-Kolla y de gestión de becas SIU-Tehuel-
che. Se habló acerca del estado actual de 
los módulos, las novedades de las últimas 
versiones y las líneas de trabajo para 2023. 
Finalmente se abrió un espacio de trabajo en 
torno a tres temas para relevar necesidades y 
estado de situación: documentación digital en 
solicitudes de becas, encuestas y relevamien-
tos; nuevos datos en formularios de becas y 
beneficios, censos y relevamientos periódicos 
al alumnado.

Curso SIU-Kolla 
Por la tarde se dictó el Curso-taller de 
creación y habilitación de encuestas en 
SIU-Kolla, en el cual participaron 40 personas 
bajo la modalidad híbrida. Se trató de un taller 
en el que se repasaron los conceptos básicos 
de creación y habilitación de encuestas y se 
explicaron las distintas operaciones involu-
cradas en ese circuito de Kolla. Se ejercitaron 
ejemplos simples, trabajando sobre la demo 
pública del módulo.

Agenda del comité

• Experiencia SIU-Kolla en UNR.

• Documentación digital.

• Nuevos datos en formularios de 
becas y beneficios.

• Censos y relevamientos 
periódicos.

Accedé a la grabación del Comité 
en nuestro canal de Youtube.

https://www.youtube.com/watch%3Fv%3DF5s3XuYaWQ0
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En la UNR se lleva adelante un sistema 
de control de calidad desde 2009 
siguiendo los requerimientos de las 
normas IRAM-ISO 9001. Los alcances 
de la norma tienen que ver con el 
registro y certificación de la formación de 
estudiantes en 5 unidades académicas, 
el otorgamiento de títulos de grado y 
posgrado y la emisión de diplomas, y la 
planificación y desarrollo de carreras y 
cursos a distancia. El sistema de control 
de calidad los convocó como área de 
Dirección de Estadística para llevar a 
cabo mediciones de tiempo y satisfacción 
del cliente, que son dos puntos de las 
normas IRAM. Para el segundo punto 
pudieron utilizar la herramienta SIU-Kolla. 
En la presentación describieron el uso 
del módulo para relevar la satisfacción de 
todos los Diplomados de la UNR.

Las expositoras concluyeron con 
una mirada amplia sobre el uso de 
la herramienta: “Al SIU-Kolla le 
estamos dando una relevancia y una 

trascendencia importante, no solo 
lo estamos usando para el sistema de 
gestión de calidad, que eso claramente 
podemos destacar como efectivo en 
nuestros procesos, sino que se está 
usando también para el seguimiento 
de graduados, para la Escuela de 
Oficios. Allí relevamos cómo lo percibió 
la sociedad y nos permitió redoblar la 
apuesta: ese año teneos el doble de 
cursos para la comunidad. Incorporamos 
el módulo para evaluación docente, 
preinscripción de posdoctorización, 
entre otras áreas. Ahora, el nuevo foco 
de SIU-Kolla tiene que ver con el plan 
Regresar de la UNR, para incorporar 
alumnos con el 70% de la carrera 
hecha y acompañarlos para que puedan 
recibirse. A través de SIU-Kolla podemos 
relevar esos estudiantes y conocer sus 
necesidades, qué les pasó y a partir 
de allí tomar políticas de gestión que 
permitan mejorar nuestros planes de 
estudios y reevaluar”.

Experiencia e impacto del uso de SIU-Kolla 

en el sistema de gestión de calidad. UNR

María Eugenia Tessero y Nerina López, de la Dirección General 
de Estadística de la Universidad Nacional de Rosario realizaron una 
presentación compartiendo su experiencia con el uso de SIU-Kolla. 
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Comité SIU-Guaraní

El 19 de mayo se llevó a cabo el comité del 
módulo de gestión académica SIU-Guaraní. 
Se inició detallando las mejoras en las versio-
nes 3.21.0 y 3.21.1 y se dio cuenta de los ejes 
de trabajo para el 2023, que ponen el foco en 
las necesidades del Ecosistema. “Estamos 
transformándonos y dejándonos de ver 
como módulos aislados”, observó Sebastian 
Natarelli, coordinador del módulo SIU-Guaraní, 
que agradeció a todas las personas que parti-
ciparon del comité y agregó: “creemos que son 
espacios muy importantes para el desarrollo 
de la comunidad y para poder ir compartiendo 
no solo experiencias de universidades, como 
el caso de UNER, que nos contó su experien-
cia con el legajo digital, sino para ir constru-
yendo en comunidad los temas en los que te-
nemos que ir avanzando, y que cada paso que 

demos en ese sentido sea sabiendo que está 
alineado con las necesidades de cada una 
de las instituciones que conforman el sistema 
universitario nacional”.

Entre los principales ejes de 2023 para el mó-
dulo, se mencionaron: la integración con otros 
módulos SIU, la adecuación a la ley 26.743 
de identidad de género, ajustar circuitos que 
implican virtualidad, fortalecer los circuitos de 
actas y diplomas digital, el nuevo esquema de 
reportes y actualización de software de base, 
la integración de preinscripción en autoges-
tión, el legajo digital y el pasaporte universita-
rio.
En el comité se incluyó una encuesta para 
relevar temas y necesidades de la comunidad 
con relación a las capacitaciones.
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Nosotros estamos partici-
pando recientemente de 
estos eventos. Desde el 2018 

venimos trabajando con el SIU-Guaraní 
y ahora nos permitimos acceder a estos 
espacios para poder integrar nuestros 
conocimientos y avances con las demás 
instituciones. Nos parece muy productiva 
esta experiencia. Lo que vimos hoy de 
circuito digital nos parece muy importante 
como un desafío que aún no asumimos 
porque estamos finalizando otras ins-
tancias. En nombre de toda la institución 
agradecemos esta oportunidad.
Nélida Moreira - UCA

Soy Directora de Desarrollo de 
Software de la UNLP. Estamos 
implementando las soluciones 

SIU desde hace más de 20 años. En 2001 
fue nuestra primera implementación del 
SIU-Guaraní y seguimos con todos los 
módulos. Participar de esta comunidad 
y colaborar con ella es muy gratificante, 
la presencia del SIU ayudando a todas 
las universidades es y ha sido un éxito 
desde los comienzos, ojalá sigamos en 
este camino de mejoras y de crecimiento 
continuo para seguir encontrando mejores 
soluciones para los alumnos, los docen-
tes, los no docentes y para toda la comu-
nidad universitaria.
María Alejandra Osorio - UNLP
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En el segundo semestre de 2022 el 
rector de la universidad marcó como un 
objetivo de gestión la implementación del 
diploma y analitico digital utilizando las 
herramientas provistas por el SIU. A fines 
de ese año se resolvieron requerimientos 
técnicos, se hizo una compra de 
infraestructura y se realizaron pruebas de 
entorno, -necesarias para el despliegue- 
y se avanzó con la generación de los 
certificados de firma digital (la UNER 
es autoridad de registro de firma 
digital). Quedaban pendientes aspectos 
funcionales relativos a definiciones de 
actores y áreas intervinientes en los 
distintos circuitos, tipos de documentos, 
y la revisión final de este circuito que 
necesitaban ajustar y consensuar con 
todas las unidades académicas, además 
de la necesaria capacitación a los 
usuarios.

Se propusieron como objetivos simplificar 
el proceso de emisión de diploma 
y certificado analítico en tiempo y 
complejidad; despapelizar la gestión del 
trámite casi en su totalidad; simplificar el 
proceso de entrega de diploma evitando 

la presencialidad de las partes, y brindar 
mayor seguridad al proceso.

En la exposición se dieron cuenta de los 
módulos que intervienen en el circuito y 
sus diferentes interacciones: SUDOCU; 
SIDCer; SIU-Guaraní y Mercado Pago 
(para lo cual desarrollaron una API 
-desarrollo que posibilita la comunicación 
entre aplicaciones). También detallaron 
los momentos del circuito.

“Acá hubo mucho trabajo de muchas 
personas, ha sido muy arduo y con las 
tres patas de la mesa muy fortalecidas, 
porque tuvimos un gran apoyo político, 
también recibimos apoyo de la parte de 
infraestructura de nuestra Dirección, de 
la gente que administra los sistemas que 
intervienen y de los que van a intervenir 
en los distintos circuitos que iremos 
incorporando; también la participación de 
los usuarios de la Secretaria Académica 
de la Facultad de Ciencias de la Salud y 
de la Dirección de diplomas de Rectorado 
que colaboraron y prestaron su tiempo 
para hacer todas las pruebas necesarias”, 
comentaron al cerrar la presentación.

Circuito de egreso digital utilizando el Ecosistema 

SIU en UNER a cargo de Carolina Belmonte, Clara 

Díaz y Luciana Soria
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Accedé a la grabación del Comité 
en nuestro canal de Youtube.

Vinimos un equipo muy gran-
de de la universidad a partici-
par del comité de SIU-Guara-

ní. Es un espacio sumamente valioso para 
conocer en qué temáticas está trabajando 
el SIU. Me interesó mucho la experien-
cia que transmitió la UNER, siempre es 
bueno saber en qué está trabajando 
el resto de las universidades porque 
nos permite repensarnos y ponernos 
nuevas metas y nuevos desafíos. Tengo 
muchas expectativas con el tema del lega-
jo electrónico porque es algo que venimos 
hablando hace un tiempo en la universi-
dad, es una necesidad que tenemos y nos 
volvemos a enfrentar a la importancia de 
esa herramienta para completar una serie 
de circuitos fundamentales para acompa-
ñar el ingreso, la permanencia y el egreso 
de nuestros estudiantes.
Marina Leal - UNQ

https://www.youtube.com/watch%3Fv%3DumF2Tl7Q6Fo%26t%3D4s
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Comité SIU-Sanavirón/Quilmes

El 1° de junio se llevó a cabo el comité del 
módulo de facturación y cobranzas SIU-Sana-
virón/Quilmes. Se presentaron las funcionali-
dades de la versión 2.3.0, con mejoras en el 
módulo núcleo y en el académico. También se 
expusieron las líneas en las que se trabajará 
en los próximos meses.

Accedé a la grabación del Comité 
en nuestro canal de Youtube.

https://www.youtube.com/watch%3Fv%3De-6LeiZLG5c
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Agenda del comité

• Nuevas funcionalidades.

• Novedades de la v2.3.0 - 
Académico.

• Novedades de la v2.3.0 - Núcleo.

• Líneas de trabajo 2023.

Quiero agradecer la participa-
ción de todos, así como sus 
preguntas y consultas. En este 

comité hemos presentado algunas funcio-
nalidades nuevas y mejoras: en el módulo 
académico estuvimos trabajando en dos 
operaciones nuevas que los van a ayu-
dar en la tarea diaria e implementamos 
una funcionalidad que permitirá que los 
alumnos puedan administrar sus formas 
de pago. Ha sido un espacio de charla y 
debate muy lindo y ¡los esperamos en el 
taller anual.
Matías Ramunni - del equipo del 
módulo Sanavirón/Quilmes

Como todos los comités, es 
una experiencia muy intere-
sante que nos da la posibili-

dad de conocer otras posibilidades, otras 
realidades, y conocer a la gente que está 
detrás del proyecto.
Javier Zalazar - UNGS
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Comité SIU-Pilagá

El 2 de junio se realizó el comité del módu-
lo económico, presupuestario, financiero y 
contable SIU-Pilagá, que comenzó detallando 
las novedades de la versión 3.13.5 y la pla-
nificación del desarrollo 2023. Se le dedicó 
un espacio a la impresión de comprobantes 
digitales desde SIU-Pilagá. También se desti-
nó un espacio dedicado a SITRARED donde 
se dio cuenta del desarrollo de una salida 
para contrato de locación de servicios. “Quie-
ro agradecerle a los más de 250 asistentes a 
este comité número 39 en este momento en 
que cumplimos 15 años desde que se hizo 
la primera implementación de SIU- Pilagá. 
Fue muy interactivo, se logró una interesante 

dinámica de participación entre la sala virtual y 
el salón”, comentó Rodolfo Biagiola, coordina-
dor general del módulo.

La Universidad Nacional de Avellaneda contó 
su experiencia en el marco del Ecosistema, la 
charla estuvo a cargo de Claudio Vidoni, res-
ponsable de la implementación del EEI en la 
UNDAV, quien dio cuenta del proceso y mostró 
un ejemplo de un circuito del expediente y su 
vinculación con SIU-Pilagá. Para finalizar se dio 
lugar a un espacio de preguntas por parte de 
la comunidad. Luego del comité se envió una 
encuesta para relevar los temas a seguir traba-
jando y las necesidades de las instituciones.
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Agenda del comité

• Reimpresión de Comprobantes 
digitales. 

• Experiencia UNDAV.

• Rendiciones SITRARED.

En este comité contamos 
cómo fue la experiencia desde 
que se decidió implementar 

el expediente electrónico (EEI) durante 
la pandemia hasta cómo salimos a pro-
ducción y cómo salimos integrados con 
SIU-Pilagá y SIU-Diaguita. Bastante va-
lientes. Desde un principio se planteó que 
se implementaría en toda la institución, lo 
realizamos en tres etapas: En mayo 2021 
realizamos la primera instalación, desa-
rrollando un plan de capacitaciones, en 
octubre 2021 ya se realizó la instalación 
de pre-producción, y en febrero 2022 se 
integró la pre-producción de SIU-Pilagá 
y SIU-Diaguita. El proceso tardó un año, 
el 15 de marzo de 2022 fue la salida a 
producción. Fue un martes porque la 
experiencia nos enseñó que es mejor 
no salir a producción un lunes, dejaste 
todo preparado el viernes, vas a tu casa, 
volvés, pasaron dos días y arrancas con 
un universo absolutamente distinto en que 
se acabó el papel. Entonces es preferible 
llegar el lunes con el universo viejo y así 
tenemos una noche y un día para prepa-
rarse para el día siguiente. Es una peque-
ña cosa que salva bastantes problemas.
Expediente Electrónico Integrado 
en la UNDAV - Claudio Vidoni

Ver la grabación del comité en 
nuestro canal de Youtube.

https://www.youtube.com/watch%3Fv%3DJ8quURd6SLM
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Comité SIU-Wichi

El 29 de junio se realizó el comité del mó-
dulo de información gerencial SIU-Wichi. Se 
trataron temas sobre el estado general del 
proyecto. También se realizó un relevamiento 
del estado de implementación SIU-Wichi en 
las Universidades y los temas de interés para 
el desarrollo. “Estamos agradecidos a las 160 
personas que participaron. En el encuentro 
presentamos la última versión de SIU-Wichi, 
que es la 6.12, con el cubo de preinscripcio-
nes, los avances en la idea de lanzar SIU-Wi-
chi con Docker y en el desarrollo de SQL Olap. 
Estamos muy contentos y los esperamos en 
el taller anual”, comentó Mariano Menéndez, 
Coordinador del módulo SIU-Wichi. En este 
comité, German Reynolds y Cristian Jurisic, de 
la Universidad Nacional de Quilmes, expusie-
ron su experiencia en el Programa de gestión 
de la información institucional con tableros e 
indicadores para la toma de decisiones utili-
zando Wichi

Ver la grabación del comité en 
nuestro canal de Youtube.

Agenda del comité

• Mejoras destacadas en últimas 
versiones.

• Liquidaciones abiertas y 
Recursos Humanos.

• Funcionalidad del esquema de 
carga.

• Solución a principales problemas 
de configuración-SIU-Wichi 7.0 
(Docker).

• Experiencia de la UNQ.

https://youtu.be/sR8n2VUWa4U
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En el plan estratégico de 2011 de la 
universidad se propuso contar con 
un sistema integrado de gestión e 
información institucional que busque 
promover en todo el ámbito de la 
universidad un relevamiento de 
las necesidades de información y 
estadísticas requeridas para la toma 
de decisiones. Hacia 2016 se creó el 
Programa de gestión de la información 
institucional. Este programa se ha 
dedicado a vincular la información 
generada en diferentes unidades 
académicas y de gestión de la UNQ, 
generando instrumentos para la 
toma de decisiones, colaborar en la 
implementación de encuestas, reducir la 
utilización de documentación en papel 
y mantener actualizado el Portal de 
Transparencia de la UNQ.

Los expositores contaron que en principio 
se hizo un relevamiento para identificar 
la demanda de la información. En un 
segundo momento se buscó conocer 
cuál es el sentido estratégico del uso de 
la información en la universidad a través 
de entrevistas en profundidad, y se 
realizó un relevamiento de la información 

disponible en la UNQ para avanzar en la 
creación del portal de transparencia en 
2018. 

El portal de transparencia tiene 
6 secciones principales, y el SIU-
Wichi se utiliza principalmente para la 
información sobre recursos humanos, en 
la información económico presupuestaria 
y en la de datos académicos. Cuentan 
que en principio se usaban las vistas 
diseñadas por el equipo SIU y luego, a 
medida que adquirían experiencia en el 
uso de SIU-Wichi, comenzaron a generar 
consultas desde cero, guardando las 
vistas para consultarlas en el futuro. 

Están trabajando con SIU-Wichi para 
Investigaciones, Secretaría Académica, 
Relaciones institucionales, Secretaría 
administrativa, unidades académicas 
y pedidos Institucionales. A través 
de la charla detallaron los tableros 
generados con SIU-Wichi de acuerdo 
a la información requerida por la 
institución. Un material que puede ser 
de gran utilidad para las universidades 
interesadas en impulsar el uso del 
módulo de información gerencial.

Experiencia en el Programa de gestión de la 

información institucional con tableros e indicadores 

para la toma de decisiones utilizando Wichi 

por German Reynolds y Cristian Jurisic, de la 

Universidad Nacional de Quilmes.
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Comité SUDOCU/EEI

Con la participación de más de 450 personas, 
el 6 de julio se llevó a cabo el comité de SU-
DOCU/EEI. Este año se cumplen 5 años del 
módulo, y 3 años desde la primera implemen-
tación en producción, con la certeza de que ya 
se ha consolidado en la comunidad y de que 
seguiremos trabajando para responder a las 
particularidades de cada institución; la mitad 
de las universidades utilizan el módulo, algu-
nas ya han implementado el resto del Ecosis-
tema y se continuarán sumando más durante 
los próximos meses. Es un gran avance del 
sistema universitario, que nos permite seguir 
creciendo con nuevas funcionalidades, nuevas 
integraciones, con procesos más ágiles y más 
dinámicos, simplificando la administración y 
brindando mejores servicios.

Analía Barberio, coordinadora del equipo de 
la UNGS, que abrió el trabajo del comité junto 
con Myriam Céspedes, coordinadora del mó-
dulo, ratificó la percepción de que el módulo se 

ha consolidado desde la perspectiva del equipo 
de trabajo de la UNGS y el SIU. Comentó que 
desde hace 10 años la Dirección de Sistemas y 
Tecnología de la UNGS certifica ISO 9001 para 
asegurar la calidad de sus procesos, y este año 
abrieron una sub certificación específica para la 
tarea en relación con el equipo SUDOCU/EEI. 
Para esto elaboraron un sistema de gestión 
de calidad específico para el desarrollo, la 
implementación y el soporte de SUDOCU en 
articulación con el SIU. 

Pablo Martínez, del equipo de desarrollo SU-
DOCU de la UNGS presentó las novedades 
de las últimas versiones (1.3.5 y 1.3.6), y un 
avance de SUDOCU 2 que incluye significa-
tivas novedades, entre ellas la ampliación de 
los perfiles y la administración descentraliza-
da. Por la tarde se realizó un track técnico con 
el equipo de desarrollo, donde se mostraron 
las nuevas tecnologías que se están imple-
mentando en la versión.
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Se dedicó un espacio en el comité a 
poner en común buenas prácticas para 
la optimización de recursos. El objetivo 
fue proponer y establecer buenas 
prácticas para mejorar el proceso de 
digitalización de documentos, para 
favorecer la eficiencia de la gestión 
de expedientes electrónicos. Entre 
los temas abordados se incluyeron: la 
capacitación, la adecuada planificación 
en la transición de expedientes físicos a 
digitales, la readecuación de procesos, 
las políticas de expurgo y preservación 
de documentos y la adecuada gestión de 
la seguridad de la información.

Buenas prácticas

Mapa de la Argentina en el cual se traduce en 
kilómetros la cantidad de papel ahorrado con el 
uso de SUDOCU.
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23 instituciones utilizan la solución de expediente electrónico integrado con SUDOCU/EEI y SIU-Araí.

Somos una universidad de 
gestión privada de Rosario. 
Implementamos SUDOCU en 

2022. La participación en los comités nos 
ayudó mucho: escuchar cómo hicieron 
sus planes de implementación, de capa-
citación y de trabajo nos sirvió para llevar 
adelante nuestro propio proceso.
Silvina Frontuto - Universidad Gran 
Rosario

En el comité presentamos 
nuestra experiencia de im-
plementación junto con otras 

tres universidades, lo cual fue muy enri-
quecedor. Dejamos nuestro contacto para 
consultas sobre experiencias y nos lleva-
mos también contactos para seguir comu-
nicándonos para consultar sobre dudas 
en el proceso.
Andrea Farnos - Universidad 
Pedagógica Nacional

Trabajo para el Programa 
de gestión de la información 
institucional de la universidad. 
Nosotros implementamos 

SUDOCU en marzo del año pasado. 
Llevamos adelante varias capacitaciones 
e hicimos hincapié en sensibilizar a la co-
munidad universitaria para que compren-
dieran que implementar el sistema no era 
tan complejo como imaginaban. Tenemos 
un repositorio en constante actualización 
con material sobre las buenas formas del 
uso del sistema.
Cristian Jurisic - UNQ

Agenda del comité

• Novedades SUDOCU.

 • Versiones 1.4.
 
• SUDOCU 2.

• Roadmap de próximas 
novedades.
 
• Intercambio con Comunidad de 
usuarios.
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Soy Secretario de Transfor-
mación Digital de la UNCU. 
Vinimos a compartir este 

proyecto casi aventurero de SUDOCU en 
la universidad. Como institución que ya 
implementó tenemos que traccionar a las 
instituciones que no se deciden. Siempre 
es el momento, apóyense en nosotros.
Roberto De Rosetti - UNCU

Es súper gratificante poder 
compartir con otros las expe-
riencias y además llevarnos un 

montón de pautas para seguir mejorando.
Gisela González - UNCU

Ver la grabación del comité en 
nuestro canal de Youtube.

https://www.youtube.com/watch%3Fv%3D2Ypcw4IJgYs
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UNER
Clara Díaz, Luciana Soria y Carolina 
Belmonte expusieron su experiencia 
enfocada en la implementación del 
circuito de egreso digital utilizando 
el Ecosistema SIU en la Universidad 
Nacional de Entre Ríos. 

La universidad se propuso: 
- Simplificar el proceso de emisión del 
diploma y el analítico.
- Despapelizar la gestión del trámite.
- Simplificar el proceso de entrega, 
evitando la presencialidad.
- Brindar mayor seguridad.

“En el día de hoy, gracias a la 
colaboración de muchas personas 
que pusieron lo mejor de sí, tenemos 
nuestros primeros 6 diplomas 
analíticos digitales legalizados, 
listos para la descarga. Es un trámite 

Experiencias de implementación

que nos tomaba de 6 meses a un año, 
y hemos pasado a realizarlo en dos 
semanas”, contó Clara Díaz al terminar la 
presentación virtual, mientras en la sala 
sonaban fuertes los aplausos. 

UGR
Silvina Frontuto, Laura Castagno y 
Daniela Torrisi, de la Universidad 
del Gran Rosario, presentaron su 
experiencia con la implementación 
de SUDOCU en su institución, una 
universidad de gestión privada con cuatro 
sedes en 4 localidades. “Actualmente 
tenemos creados 3777 documentos, con 
diez carpetas configuradas de módulo 
de publicación y digesto, que estamos 
incorporando cada vez en mayor medida, 
La idea es incorporar más carpetas para 
llevar todo al entorno de SUDOCU para 
que todo esté compilado y archivado en 
el mismo espacio”, detalló Frontuto.

Cuatro instituciones con realidades, tamaños y características diferentes, 
compartieron sus experiencias de implementación: cómo lo iniciaron, los desafíos 
que atravesaron y las decisiones tomadas durante el proceso.
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UNCUYO
La universidad dio cuenta de la 
experiencia de implementación de 
SUDOCU a fines de 2022, que está 
implementado con el Ecosistema en 
toda la universidad. Roberto De Rosetti, 
Secretario de Transformación Digital 
de la UNCUYO, inició la presentación 
afirmando ,“La Secretaría fue creada con 
la idea de generar este concepto muy 
básico que es la transformación digital de 
la universidad. No es un concepto de 
implementación de tecnologías sino 
de transformación de la universidad 
porque hay nuevas tecnologías, y eso 
involucra procesos y personas”.

Hitos del proceso: 
- Decisión política.
- Dimensionamiento de los tiempos, 
equipos de trabajo e infraestructura
- Valoración del momento institucional.
- Análisis profundo de la documentación 
y recomendaciones técnicas.
- Capacitación, participación activa de 
la comunidad.
- Desarrollo de la estrategia de 
integración.
- Implementación de mejores prácticas 
y procesos.

UNIPE
Andrea Farno y Federico Rodriguez 
Matiz dieron cuenta de la experiencia 
de la Universidad Pedagógica Nacional. 
Incorporaron SUDOCU en 2021, 
durante la pandemia; a diferencia 
de otras instituciones, comenzaron 
implementando la firma digital. 

La segunda etapa consistió en la 
implementación de SUDOCU. Tomaron la 
decisión de pasar todos los expedientes 
de papel a digital de la universidad y 
continuaron en versión digital. 

Fortalezas de implementar SUDOCU
- Mejoras en los procesos y en el flujo de 
información.
- Estandarización de procesos, 
documentos y formularios. 
- Redujo tiempos de procesos.
- Brindó seguridad, trazabilidad a las 
operaciones, validación o autenticación
- Redujo el uso de papel. 
- Redujo la afectación de espacio 
físico para conservación y custodia de 
documentos y de afectación de personal 
para traslado.
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Jornada de temas transversales

Este año se incorporó un nuevo espacio, que 
continúa con la modalidad de trabajo que lleva 
adelante históricamente el SIU dedicado a 
discutir, compartir realidades, expresar necesi-
dades y repensar junto con la comunidad solu-
ciones a los temas que surgen en la dinámica 
propia de las implementaciones y del trabajo 
desarrollado. 

“La tecnología nos brinda muchas posibili-
dades, nuevos desafíos y a su vez nos per-
mite pensar nuevas formas de cómo apro-
vecharla disruptivamente ”, afirmó Guillermo 
Diorio en la jornada. Muchos de los temas 
tratados son aquellos traccionados inicialmen-
te por SUDOCU y sin embargo es necesario 
ampliar la mirada porque impactan más allá 
del expediente electrónico. “El tratamiento 
de la documentación digital abre la puerta 
a un cambio cultural muy grande y eso es 
lo que se trabajó en las jornadas”. comentó 
Eugenio Bellia, coordinador de Desarrollo del 
Ecosistema.

El encuentro tuvo una dinámica de intercam-
bio entre las personas presentes en el salón y 
quienes participaban a través del zoom: “Este 
año pudimos borrar la línea que divide la 
virtualidad de la presencialidad, logramos 
que la gente se integre y participe de la 
misma manera, estamos muy contentos 
con los resultados”, observó Hernán Turín al 
cerrar las jornadas.

Soy Coordinador de Direc-
ciones TIC en la UNR. Nos 
vamos muy contentos por el 

intercambio de experiencias con las otras 
universidades y también con las solu-
ciones, que a futuro vemos que se van 
a implementar en conjunto y en común, 
adecuándose a las necesidades que to-
das las instituciones tienen. Es un espacio 
enriquecedor y lo hemos aprovechado al 
máximo. Pedro Arias - UNR
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Sellos Dinámicos 
Espacio destinado a usuarios funcionales. Se debatió sobre la 
necesidad de hacer visibles las firmas y autorizaciones en los 
documentos digitales. Se buscó entender cuánto aporta en esa 
dirección el estampado de los sellos que hoy se están hacien-
do en una hoja adicional y si ese estampado es necesario en 
todos los documentos. Se pensó sobre la evolución de estos 
sellos para evaluar la posibilidad de agregarles información, 
permitir que una misma persona aplique distintos sellos según 
el rol con el que firma, o mejorar el diseño de los documentos 
que requiera este sellado. 

Documentos Protegidos 
Espacio destinado a usuarios funcionales y responsables lega-
les de las instituciones. Se analizó y debatió acerca del manejo 
de los documentos digitales generados por otras instituciones 
que ingresan a los diferentes módulos. En algunos casos, estos 
documentos están protegidos pero deben ser intervenidos por 
los usuarios para ingresarlos a un expediente. Se analizaron 
estas situaciones para definir el procedimiento a seguir y sus 
implicancias. 

Espacio destinado a usuarios funcionales. Se analizó y debatió 
sobre los diferentes casos en los cuales un documento auto-
rizado no puede incorporarse en un expediente. Se apuntó a 
lograr analizar los errores detectados, las posibles causas y el 
procedimiento para subsanar los mismos. 

Repositorios Documentales 
Espacio destinado a usuarios técnicos. Se analizaron y debatie-
ron las diferentes herramientas disponibles para la implemen-
tación de la capa de almacenamiento de objetos binarios en 
SIU-Araí Documentos. Se evaluaron aspectos como el impacto 
en la administración cotidiana, las estrategias de backup/resto-
re y las posibilidades de soporte desde el SIU. Se le dio lugar a 
experiencias de las universidades. 

Manejo de errores en documentos 
autorizados
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Los comités en 
números

2754 
inscripciones 

Más de 2200 
asistentes

espacios de 
trabajo 

instituciones 
invitadas

30

7

Los comités son un pilar 

esencial de la comunidad 

SIU. ¡Gracias a todas las 

instituciones que participaron 

en los encuentros de estos 

tres meses de trabajo!

Mirá el video final 
de los Comités 2023 

Imágenes y testimonios 

de una comunidad que 

año a año se plantea nuevos 

desafíos y horizontes.

https://youtu.be/V5aDg88NDxw
https://youtu.be/V5aDg88NDxw
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Santa Rosa 
La Pampa

UNLPam
Universidad 
Nacional de La 
Pampa 

Taller Anual 
SIU 2023

Nos reencontramos en el

Agendá 
la fecha

Proximámente más info

5 y 6 de octubre
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